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河南代表团审议全国人大常委会工作报告
国务委员杨洁篪参加审议

刘春良对地方人大的下一步工作
提出了建议，希望全国人大进一步加
强对省、市、县、乡各级人大的指导工
作，为下一步地方人大工作的开展提
出建议。

他建议全国人大常委会加大对地
方人大立法工作的指导。根据《立法
法》的规定，去年我省先后分两批，对
十五个设区的市开始制定地方法规的
时间做出决定。今年，除了郑州、洛阳
之外，有11个市要计划制定地方性法
规。从全国来看，270 多个地级市确

立立法权之后，将面临科学民主立法，
提高立法质量，维护法制统一等问题，
建议全面加强对地方立法工作的指
导，多组织一些培训，针对地方立法工
作中存在的问题及时发挥指导意见，
促进地方立法水平的提升。

另外，他建议加强对省、市、县、乡
人大换届工作的指导，今明两年，省、
市、县、乡人大将逐步开展换届选举工
作，该项工作的法律性政治性非常强，
建议全国人大要加强对换届选举工作
的指导和监督检查。

毛杰说，人大常委会工作报告中，无论是过
去一年八方面工作的顺利推进，还是今后一年四
方面任务的深度谋划，给人最清晰的印象是大大

加快了法制化的进程。一年来，常委会制定5部
法律，修改37部法律，尤其是重点领域立法取得
新突破，使依法治国、法治中国建设落到实处。

全国人大代表，河南省人大常委会副主任、党组书记 刘春良
建议全国人大加强对地方人大的指导

白红战认为，全国人大常委会工
作报告是一个务实创新、凝心聚力的
好报告。报告有三个显著特点：始终
坚持党对人大工作的领导；始终坚持
推动人民代表大会制度与时俱进；始
终坚持人大代表的主体地位。

结合报告，白红战提出几点建议：
加强对地方各级人大工作和建设

的联系和指导，加快《标准化法》的修
订进程，对原有 49 个较大市立法权的
遗留问题做出制度安排。

对督促推进郑州航空港经济综合
实验区的发展，白红战建议：将郑州航
空港经济综合实验区发展列入“十三
五”规划；全国人大常委会对郑州航空
港经济综合实验区发展情况开展专题
调研、视察，督促国家有关部门进一步

提升郑州机场国际枢纽功能。
关于进一步规范宪法宣誓的组织

工作，白红战建议，全国人大对地方人
大贯彻落实宪法宣誓制度的情况开展
专项调研、视察，加强对地方人大组织
宪法宣誓工作的指导；全国人大常委会
制定相关实施细则，对宪法宣誓的具体
组织工作和行为规范作出可操作性、可
执行性的规定，能具体的尽量具体，能
明确的尽量明确。

加强人大代表依法履职的机制建
设。白红战建议，建立代表履职学习机
制，根据代表履职需求，有针对性地对代
表进行菜单式履职学习培训。建议建立
议案建议督办机制，对各级政府和“两院”
办理代表议案建议作出明确规定，提升代
表议案建议的办结率和代表满意率。

全国人大代表、郑州市人大常委会主任 白红战
建议将航空港区发展列入“十三五”规划

“建议把太极拳作为民间外交的重要载
体，深化中外人文交流，夯实大国外交的群众
基础。”孙立坤在审议发言时表示,政府工作报
告明确提出要加强文化遗产的保护力度，深化
中外人文交流，加强国际传播能力,他认为,作
为一个文化符号,太极拳将成为一个很好的民
间外交的载体,建议打出“太极拳外交”牌。

他说，太极拳发源于焦作陈家沟，目前已
传播到 150 多个国家和地区，80 多个国家和地
区都建有太极拳组织，习练人数超过 4 亿人。
两年一次的国际太极拳大赛，每届都有60多个

国家和地区的太极拳爱好者参与。焦作共向
海内外输送拳师 600 多人，培训学员 700 多万
人，向30多个国家的孔子学院推广太极拳。去
年，焦作市发起的世界百万人太极拳爱好者民
间太极拳活动，实际参与近千万人，成功申报
了世界吉尼斯纪录。

同时,他还建议国家能够支持太极拳申遗
工作，支持焦作设立太极文化大学，依托孔子
学院在海外设立太极拳，在国家“十三五”规划
纲要中也要增加太极拳相关内容，大力推广普
及太极拳运动，让太极拳在全世界落地生根。

“如果能向驻外使领馆增派具有经济
领域专业背景的外交官，对各项涉外工作
都极为有利。”张琼说，河南近几年在走出
去 方 面 做 了 很 多 工 作 。 仅 以 交 通 领 域 为
例，河南众多企业已经达到了世界顶级的
技术标准和水平。不仅在欠发达国家中名
列前茅，甚至在很多发达国家中占据的市
场份额也很大。

张琼在发言中向杨洁篪提出建议。“在帮
助柬埔寨做国家公路规划计划时，是国家援

助项目，具体实施由河南省交通规划设计院
接手。”如今，高速公路部分已经完成，普通
公路将在今年 6 月份完成。张琼表示，因为
工作量大、涉及面广，这些项目在具体实施
中还存在困难。如果有具有交通基础背景的
外交官能提供帮助，在工作中会减少很多不必
要的麻烦。

张琼还建议国家将更多的国家级、多边的
和双边的外交活动放在河南，建议将拜祖大典
上升到国家层面。

全国人大代表，河南省交通运输厅厅长、党组书记 张琼
建议将更多国家级活动放在郑州

全国人大代表、中州大学校长 毛杰
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